

学校便り 2月

富山県立しらとり支援学校

挨拶で人とつながる

教頭 鞍田 奈緒美

2022年が明け、3学期を迎え3週間ほど経ちました。児童生徒の明るく元気な姿にほっとしていますが、オミクロン株の感染拡大が心配される中、新型コロナ感染症拡大防止対策に教職員一同、ご家庭の協力も得ながら、気を引き締めて取り組んでいきます。

さて、本校では今年度、アクションプランの一つに「主体的に挨拶できる児童生徒の育成」を掲げ、取り組んできました。挨拶には、相手に気付く、その相手に注意を向ける、挨拶の声を出す、礼をする、相手の反応を見る、などの行為が含まれています。一瞬の出来事なので私達は何気なく「挨拶」とひとくくりにしてはいますが、どれも大切です。今年度は、児童生徒が各々自分の挨拶の目標を決めました。恥ずかしそうな小声で「おはよう」、うなずくように頭をこくり、深々と頭を下げるなど、児童生徒の挨拶の表現もそれぞれです。一人一人の挨拶の表現を大切に、無理のない目標設定をしたことで成果も得られました。自分が挨拶をすると相手が笑顔で挨拶を返してくれることや近くの教師に褒められることが、児童生徒にとって次への意欲付けとなり、その繰り返しが自分から進んで挨拶すること「主体的な挨拶」につながっています。

登校時に立ち止まって自分からお辞儀をするようになった、小さな声で「おはよう」が言えるようになった、校内では廊下ですれ違うときに生徒から「こんにちは」と挨拶することが増えた、などの成果を実感しています。「挨拶」は人と人を繋ぐコミュニケーションの基本、社会生活を送るうえで大切なスキルです。これからの寒い季節、お互いの心が温くなる挨拶をぜひご家庭でも取り入れていただき、主体的な挨拶の定着を図っていきたいと思います。

2月・3月の行事予定

- 2月 1日 (火) 避難訓練
- 2月 2日 (水) 県知P連役員会
- 2月 4日 (金) 洗心会新役員選出の話し合い
- 2月 7日 (月) 児童会・生徒会委員会
マナーアップデー
避難訓練 (舎) 
- 2月 8日 (火) 火曜部活動終了
- 2月 9日 (水) 高等部入学者選抜に関する保護者説明会 (B日程)
- 2月10日 (木) 木曜部活動終了
- 2月11日 (金) 建国記念の日
- 2月14日 (月) 児童会委員会
中学部入学予定者制服注文会
(~15日)
- 2月16日 (水) 半日入学 (小学部)
- 2月17日 (木) 体重測定 (小学部)
- 2月18日 (金) 半日入学 (中学部)
※中学部午後放課
(下校バス 13:25)
- 2月22日 (火) 卒業おめでとう集会 (小学部)
第1次入検志願期間 (~25日)
- 2月23日 (水) 天皇誕生日
- 2月24日 (木) 卒業生を送る会 (中学部)
保護者懇談会 (卒業学年)
(~28日)
- 2月25日 (金) 卒業生を送る会 (高等部)

- 3月 4日 (金) 洗心会 R4 年度執行部会
- 3月 7日 (月) マナーアップデー
高等部の舎生帰宅
- 3月 8日 (火) 第1次入学検査
高等部家庭学習日
- 3月 9日 (水) 卒業式予行
- 3月10日 (木) 卒業生午後放課
(下校バス発車 13:25)
卒業生舎生帰宅 
- 3月11日 (金) 卒業証書授与式
(下校バス発車 13:25)
- 3月16日 (水) 合格発表
保護者懇談会・進路相談 (高1)
(~23日)
- 3月21日 (月) 春分の日
- 3月23日 (水) 保護者懇談会 (~24日)
午後放課
(下校バス発車 13:25)
- 3月24日 (木) 修了式 (給食なし)
(下校バス発車 11:20)
- 3月25日 (金) 高等部合格者保護者説明会

※行事は変更・中止になる場合があります。
※各通学バスの発車時刻をご確認ください。

事務部からのお知らせ

○学校徴収金について

2月分の学校徴収金口座振替日は2月10日(木)です。前日までに口座の残額を確認してください。

保護者懇談会(卒業学年 小6・中3・高3)について

○期日: 2月24日(木)・25日(金)・28日(月)

○時間: 15:40~16:55

※詳細については別途案内いたします。



生徒会活動報告

<執行部>

執行部では、どんな学校にしたかをみんなで話し合ったり、アンケートを行ったりしながら自分たちで活動内容を決めました。「あいさつ運動」では玄関に立って挨拶したり、放送で挨拶を呼び掛けたりしました。また、啓発ポスターを作り、みんなが笑顔で挨拶できるように取り組みました。

<ベルマーク委員会>

各家庭で集めてもらったベルマークをベルマーク番号や点数ごとに仕分けをしたり、点数を数えやすいように台紙に1枚ずつ丁寧に貼ったりしました。とても細かい作業でしたが、みんなで協力して取り組みました。ご協力、ありがとうございました。



<保健委員会>

感染症予防のため、全校児童生徒が手洗いをしっかりできるよう、手洗い呼び掛けポスターの作成や掲示をしたり、お昼の放送で手洗いに関する情報を流したりしました。また、みんなで協力して校内のシャボンネット液の補充、洗面所掃除などを行いました。

<環境美化委員会>

「きれいなしらとり」を合い言葉に、グループに分かれて廊下のモップ掛けや掃除機掛け、窓拭きなどの清掃活動に取り組みました。また、ポスターを作って校舎内に掲示し、きれいな学校を目指して掃除をすることを呼び掛けました。

<体育委員会>

体育館の掃除や整備、器具庫内の整理整頓に、全員で協力して取り組みました。モップや掃除機を使って清掃をしたり、ボールやフープなどを拭いたりしました。「体育館をきれいに使おう」「体を元気に動かそう」などのポスターも作成して校内に掲示しました。

<ボランティア委員会>

古切手とはがきの回収や、グラウンドの草むしり、特別教室のパイプ椅子の拭き取りを行いました。古切手の消印や余白があるかを集中して見て仕分けたり、皆が気持ちよく過ごせるよう力を合わせて環境を整えたりしました。回収した古切手やはがきは、日本ユネスコ協会や富山県社会福祉協議会に寄付する予定です。ご協力ありがとうございました。

<放送委員会>

今年度からお昼の校内放送で流す曲をアンケートで決めることにしました。毎月候補の曲を3曲選び、アンケートの作成、集計を行いました。また、「ゆっくり、はっきり」を意識して、全員で発声練習や本番用の原稿を読む練習に取り組みました。



<図書委員会>

本棚の奥に牛乳パックで作った箱を入れて本を手前に出して取りやすくしたり、ジャンル別に本を整理したり、季節に合った面白い掲示物を作ったりしました。また、読書週間では、一人一人がおすすめの本を紹介して、読書の楽しさを伝えました。

<給食委員会>

食事のマナー向上を呼び掛けるポスター作りに取り組みました。給食週間には「おいしく食べて鬼退治!~鬼滅の刃~」をテーマに、特別献立メニューのアンケートを全校児童生徒に実施したり、調理員さんへの感謝の思いを込めて「給食ができるまで」の掲示をしたりしました。

